

PACTOS DE LA MONCLOA



Palacio de la Moncloa. Autor: Yeray Díaz Zbida. Fuente: Wikipedia.

RESUMEN: En 1973 empezó una grave crisis económica mundial por el precio del petróleo. España tenía una inflación importante, 26% en 1977, muy superior a la de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El paro también era muy alto, influido porque ya no se podía emigrar a otros países europeos, que también estaban en crisis. Para intentar mejorar la situación, el gobierno elaboró estos Pactos sobre temas económicos, que aceptaron casi todos los partidos políticos. Se firmaron en el Palacio de La Moncloa.

ETIQUETAS: Transición, pactos de la Moncloa, comentario de texto, 4º ESO, 2º Bachillerato

DESCRIPCIÓN ACTIVIDAD

TEXTO

“El Gobierno y los partidos políticos consideran que la superación de la crisis se verá facilitada al introducirse simultáneamente, con las medidas antes enunciadas, una serie de transformaciones de fondo en el sistema económico referentes a las siguientes áreas:

1. Reforma fiscal ya iniciada.
2. Perfeccionamiento del control del gasto público.
3. Creciente participación de la sociedad en las decisiones y en el funcionamiento de la Seguridad Social.
4. Programa educativo con la creación del número de puestos escolares que sean necesarios para asegurar la plena escolarización.
5. Medidas dirigidas a impedir la especulación en materia de suelo urbano y urbanizable y conducentes a facilitar el acceso a la vivienda.
6. Transformación del marco actual de relaciones laborales por medio del desarrollo de la acción sindical y de un código de derechos y obligaciones de los trabajadores
7. Reforma del sistema financiero, con liberalización progresiva en lo que afecta al sector privado y con una democratización efectiva de las instituciones financieras públicas.
8. Modernización agraria, con revisión en las leyes de desarrollo agrario, arrendamientos rústicos y fomento del cooperativismo.
9. Estatuto de la empresa pública.”

Presidencia del Gobierno. 9/10/1977

Fueron firmados por Adolfo Suárez, en nombre del gobierno, Leopoldo Calvo Sotelo por UCD, Felipe González, por el PSOE, Santiago Carrillo por el PCE, Enrique Tierno Galván por el PSP, Juan Ajuriaguerra por el PNV, Fraga Iribarne por AP (que no subscribió el acuerdo político, pero sí el económico) Miquel Roca por CiU, Josep

María Triguero por la federación catalana del PSOE y Joan Reventós por Convergència Socialista de Catalunya.

CUESTIONES SOBRE EL TEXTO

- a) ¿Qué querían mejorar los Pactos de la Moncloa?
- b) ¿Por qué los firman casi todos los partidos?
- c) ¿Podrían ser estos pactos un ensayo para el consenso en la Constitución?
- d) Señala alguna de las medidas que tomaron, ¿qué te parece importante?.
- e) ¿Qué medidas tomaron para mejorar la educación en España?
- f) ¿Se permitían los sindicatos?
- g) ¿Qué significaba reforma fiscal?